

Les Italiens aux Etats-Unis

Quelques informations pour l'enseignant à partir de la traduction de deux articles « Les causes de l'émigration italienne de masse » et « Italiens en Amérique » de Linda Magnusson, visible sur le site :

<http://library.thinkquest.org/26786/en/articles/list.php3>

« Au départ la plupart des émigrants italiens sont venus d'Italie du nord, mais au fur et mesure des années, le sud devient le lieu d'origine de la plupart des immigrants. En 1871, 400 000 Italiens ont déjà émigré aux Etats-Unis. Dans les années 1870, on compte 20 000 Italiens par année. Mais à partir de 1888 l'émigration devient une émigration de masse. En 1891, 1,5 million d'Italiens vit à l'étranger. De 1906 à 1915, 2 millions arrivent aux Etats-Unis.

Les raisons de cette immigration de masse sont nombreuses : Les conditions de vie étaient devenues difficiles en Italie entre 1870 et 1900, spécialement à la campagne. Les maladies et la famine ont été les causes principales de l'immigration. Le nord connaissait la « pellagre » et le sud « la malaria. » 75 % des budgets des paysans était consacré aux dépenses alimentaires Le système agraire en Italie était archaïque, et à partir des années 1880 l'agriculture italienne connut une crise grave. Peu d'Italiens avaient également le droit de vote. L'essor du transport maritime rendit le voyage plus facile.

Mais pour la plupart des émigrants, il fut difficile de s'assimiler. Ils rencontrèrent la haine et durent affronter de nombreux préjugés. Leur foi catholique les rendit impopulaire. On les disait paresseux, manquant d'intelligence, et ils étaient toujours assimilés à des personnes de classe inférieure. La plupart était illettrée.

Les Italiens amenèrent avec eux bien sur leurs langages et leurs coutumes, notamment dans la façon de trouver un travail. En Italie, un homme ou « patron » trouvait du travail pour différent candidat en étant un entremetteur avec l'employeur avec lequel il négociait. Ce système fut importé aux Etats-Unis, enrichissant les « pedrones » jusqu' à ce que les nouveaux arrivants puissent négocier eux même. Petit à petit, ils parlèrent anglais sur le lieu du travail, à l'école et même à l'Eglise, alors que le service aurait du se faire en latin. Mais l'Eglise catholique en Amérique était dominée alors par les Irlandais. Les Italiens organisèrent donc leur propre paroisse et construisirent leur propre église.

Peu d'Italiens retournèrent au pays, ou seulement pour se marier. La plupart des immigrants italiens à l'origine étaient des hommes, mais le nombre de femmes et d'enfants qui immigrèrent devint de plus en plus important.

En Amérique, les Italiens étaient en compétition avec les Irlandais, d'un point de vue professionnel. Petit à petit, ils dominèrent dans des occupations qui autrefois étaient contrôlées par les Irlandais. L'émigration italienne se dirigea massivement vers les villes et les Etats du nord-est des Etats-Unis, comme l'état de New York et de Pennsylvanie, qui attirèrent les immigrants les plus nombreux. Ils travaillaient surtout ici pour l'industrie lainière et la fabrication de chaussures. Quelques uns se firent également mineurs. Les femmes italiennes quant à elles entrèrent souvent en compétition avec les femmes juives dans les entreprises de vêtements. »

Ce que l'Amérique doit aux Américains : un article intéressant d'Arte, mis à jour le 21 septembre 2005

http://www.arte.tv/fr/connaissance-decouverte/Les_20Italiens_20d_E2_80_99Am_C3_A9rique/971140,CmC=975192.html

Carte de la présence italienne aux EU. Carte libre de droit Wikipedia.org

